

## Los ímpetus de la juventud

La colaboración de una juventud fuerte animosa y constante, es necesario para el perfeccionamiento y perdurabilidad de toda obra humana.

No contándose con los alientos y el trabajo de la edad más propicia a sentirlos y realizarlos, por muy pujante que parezca, la vida de la obra había de ser tan efímera como la de los que la iniciaron y comenzar su ejecución.

La energía del hombre, su entusiasmo y sus ilusiones, van en relación inversa con su edad, y hasta las ideas se marchitan en la senectud de los hombres de más privilegiado cerebro y más fuerte naturaleza. La excepción, la fragancia de pensamiento, unido al goce de la aptitud para desarrollar el trabajo que aquel reclama, se da en contado número de casos. De ahí la necesidad de que la obra humana tenga siempre continuadores, que puedan llegar al perfeccionamiento de la misma.

El éxito de aquella no depende de la llamarada que pueda levantar al iniciarse. Su grandeza, tampoco depende de su inicial pujanza. Una y otra han de manifestarse, en el interés que despierte en la gente moza, que es, a la postre, la que ha de sostener la viva, prolongando sus consecuencias indefinidamente y haciendo que las generaciones venideras disfruten de los beneficios que el trabajo de los iniciadores y el de ellos como continuadores, reportan a la sociedad toda.

Más pensar que el entusiasmo de la juventud puede mostrarse, metódico, ordenado, perfecto, es no conocer la predisposición especial de todo hombre en que la sangre riega con tal fuerza su cerebro, e la razón de los pocos

años, que no deja estabilizarse en él las ideas, ni buenas ni malas, ni acertadas ni equivocadas.

La juventud ha de ser así; ímpetuosa, y esa ímpetuosidad habrá de refrenarse solo cuando se le convence de la necesidad de hacerlo para la consecución del fin a que aspira.

No se puede solicitar su colaboración para someterla desde el comienzo a un plan preconcebido a que no está preparada, ni dispuesta en la mayoría de los casos, porque el solo hecho de darse cuenta de que quiere ser manejada, le predispone en contra de los que tal pretendieran.

Pidasele sinceridad y arreos, y se obtendrán fijamente, que no es llegado a ella ni la estrategia, ni la medrosidad ante el peligro que puede correrse; mas no se le solicite amoldamiento a cauces y conveniencias, que no ha de respetar ni ver en qué principio.

Ni los jóvenes viejos ni los viejos jóvenes pueden convivir con los que son solo una de las cosas, porque las impertinencias y exigencias propias de cada edad les hacen de todo punto incompatibles.

Respétese la edad de cada uno y no se pida entrada en años la fuerza de la poca edad ni al joven se le oponga la barrera de la reflexión y la conveniencia y así todos darán el máximo de rendimientos a la obra humana, que de todas formas no ha de ser lo que se quiera sino lo que deba como resultante de la labor del hombre ya maduro encaminando la reflexión, las conveniencias y la perspicacia de la del joven que le presta su impulso, un poco atropellado, irreflexivo, si se quiere pero necesario y sobre todo sincero.

## Noticiero local

El capitán de Artillería don Antonio González Peña, que se encontraba en situación de disponible por un cese en la plantilla de Seguridad como teniente, al ser ascendido al empleo inmediato ha sido destinado a prestar sus servicios como capitán en el Sexto Destacado de Artillería.

El señor González Peña se posesionó de su cargo el sábado último.

Por nuestro querido amigo don José Rodríguez Martínez, y para su hijo don Francisco, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Carmen García Alcaráz Campisano, hija del acreditado comerciante don José García Alcaráz.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se ha concertado para muy en breve.

Por adelantado felicitamos a la enamorada pareja.

Han entrado de semana los vocales de la Junta Auxiliar de la Misericordia y Maternidad don José María Amáez y don José Asensio Illán.

Nos escriben desde Tetuán, para que en su nombre les solicitemos Madrinas de Guerra los soldados siguientes:

Enrique Belando Tornel, Antonio López Pintado y Antonio Ballester Martínez, de Murcia; Juan Cano López, Modesto Córcoles Plá, Pascual Cervero Sánchez y Miguel Lozano Haro, de Albacete; y José García Rodríguez, de Badajoz.

Si alguna de nuestras lectoras se interesa por tal pretensión puede dirigir su carta para cualquiera de estos soldados, al Cabo de la Compañía Expedicionaria de Gravelinas 41.—Avanzadilla de Xer-Arbaá—Tetuán.

## TAURINAS Triunfo de Litri II y Aroca

Mula 21.—El ganado corrido en esta plaza fué de Destyén, resultando bravo.

Litri II estuvo bien en su primero y colosal en el tercero, del que cortó las orejas.

Aroca también triunfó cortando la oreja de su primero.

Ambos fueron ovacionados.

## Cuando el sol se ocultaba...

En aquel atardecer, las palabras del poeta, pronunciadas con acento de amargura y de melancolía, tenían para ella el encanto brujo de esas antiguas músicas, tan suavemente melodiosas, de tan peregrina dulzura, que cuando las escuchamos nos producen inefables goces espirituales:

«Yo te abandono, mujer, de belleza suma, que has sido la musa que arrancó a las cuerdas de mi lira las más prodigiosas canciones de amor. No puedes apartarte de ese mundo frívolo en que te desenvuelves, porque mil fascinadoras y agradables cadenas, a él te sujetan. Ansio hallar una compañera de mi existencia toda, en cuyos serenos ojos pueda yo encontrar los encantos necesarios para componer el magno poema de mi dicha: créeme encontrarla en tí, que eres de simpatía belleza del rostro y del alma, pero veo, mujer, que gustas más de un amor trivial, de la época, que de un cariño intenso como el que mi pecho te brindaba».

Calló el pensador y posó su mirada en los ojos de ella: lloraba.

«No llores prosiguió diciendo.— La vida dispone que yo sea por siempre desdichado, ya que sólo a tí puedo amar. Pero no llores tú, que pronto encontrarás alivio a tu momentáneo pesar. Haz lo que yo. No llores...»

Y desmintiendo sus palabras, don grandes lágrimas se desprendieron de los ojos del poeta y trazaron al caer, dos brillantes surcos en sus mejillas.

Contestó la amada:

«No me abandones. Pienso en que no podría vivir sin tí. Te amo, hombre bueno y generoso, y mi amor es inmenso, como el que sé que tú me profesas. Desde hoy, dedicaré mi existencia a hacer feliz la tuya, porque lo mereces: que es tu alma, delicada y sensitiva, y sabes apreciar lo que vale un cariño dulce y noble.»

Una sonrisa de ventura ha iluminado el rostro del poeta, en tanto que su amada pronunciaba estas palabras.

Y estrechadas sus manos, mirándose fijamente a los ojos, permanecieron grande rato, jurándose recíprocamente obviar cuántos obstáculos la vida interponga en su camino, y marchar, siempre unidos como ahora, en pos de la felicidad.

El rojo disco solar, está hundido en su mitad, tras la alta cumbre de la montaña, y lanza sus agónicos resplandores anunciando a los humanos la próxima llegada de la noche, que avanza presurosa a lomos de su negro corcel.

FEDERICO GARCIA IZQUIERDO

## El ministro de Justicia

San Sebastián, 22.—El ministro de Gracia y Justicia señor Ponte Escarriñ salió ayer noche para Madrid.

## Capítulo de Sucesos

### CAIDAS CASUALES

Ayer mañana cuando ejecutaba las faenas domiciliarias Carmen García, de 25 años, tuvo la mala fortuna de caerse y se produjo la fractura de la clavícula derecha y una contusión en el codo derecho.

Fué curada en el hospital por el médico de guardia.

También se produjo una herida contusa en la cara anterior del tercio inferior del muslo izquierdo, el niño José García Jiménez, de 7 años de edad.

Fué curado en el hospital.

### ATROPELLADO POR UN AUTOMÓVIL

En la plaza de Camacho fué atropellado por un automóvil el niño Antonio Castiello Romero, de 11 años de edad.

Fué trasladado al hospital, en donde el médico de guardia le apreció una gran contusión en el pie derecho.

### SE CAE DESDE EL BALCON A LA CALLE

El niño Antonio Pérez Tomás, de 4 años, estaba jugando en el balcón de su casa.

Al poco de permanecer en dicho sitio, se cayó a la calle. Nadie ha explicado como ocurrió la desgracia.

El chico fué trasladado al hospital, en donde el médico de guardia le apreció conmoción visceral y una herida contusa en la región superciliar izquierda.

### LE CAE UNA PIEDRA EN LA CABEZA Y LO HIERE GRAVEMENTE

Ayer tarde ocurrió en una cantera, propiedad de don Francisco Sánchez, una sensible desgracia.

Cuando trabajaba en una de las galerías de dicha cantera el obrero José Illán, de 36 años, se desprendió un bloque de piedra, y le dió en la cabeza al referido obrero, dejándolo gravemente herido.

Con todo género de precauciones se le trasladó al hospital.

El infeliz presentaba una herida contusa en la región occipital, con fractura de la bóveda, y probablemente de la base del cráneo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

### En la calle de Santa Teresa se están destrozando las aceras

Varios vecinos de la calle de Santa Teresa nos han avisado para rogarnos que hagamos llegar al Ayuntamiento la queja de que durante la mayor parte de las horas del día innumerables chicos desocupados se dedican a la impetuosa tarea de rodar sus patines por las aceras de cemento de dicha calle que por hallarse recientemente arregladas les sirven de excelente lugar de recreo.

Como la mayor parte de estos patines llevan las ruedas de hierro, dejan en el cemento marcadas sus huellas y terminarán por destrozarse completamente las nuevas aceras si no se pone a ello un inmediato correctivo

## Ayer se celebró el Consejo de Guerra contra los Artilleros

Ayer mañana a las diez, en el Cuartel de Infantería de don Jaime el Conquistador, se celebró el Consejo de Guerra instruido contra los jefes y oficiales del 6.º Regimiento de Artillería Pesada de guarnición en esta plaza.

El Tribunal fué presidido por el general de división, Gobernador militar de Valencia, don Juan García Trejo, formando parte del mismo los generales señores Moscoso y Lumiel, con los coroneles de los Regimientos de Infantería de Cartagena número 70, de la Princesa número 4 y de España número 46.

De Fiscal actuó el coronel, Juez instructor de la tercera Región, señor Monedero, y de Abogado defensor de todos los procesados el comandante de la Guardia Civil con destino en esta capital, don José Martínez Vivas.

## LETRAS DE LUTO ENTIERRO

Ayer tarde verificóse el entierro del que hasta hace poco fué nuestro querido y particular amigo el médico homeópata y diputado provincial don Pedro García Villalba.

Las muchas simpatías con que contaba el finado entre sus numerosas amistades que por su carácter bondadoso y de distinguido trato supo captarse no solo en el ejercicio de su profesión y cargo, sino también particularmente, se puso ayer de manifiesto en el acto de su entierro.

El traslado de los restos se verificó desde el vecino pueblo de nuestro Padre Jesús.

A sus atribulados hijos, nuestros estimados amigos don Francisco, don Julián, doña Consuelo y don Ángel hijos políticos y demás familia les repetimos la expresión mas sincera de nuestro sentimiento.

## EL TRASLADO DEL GOBIERNO A SAN SEBASTIAN

### El tren donde viajaba el Gobierno sufrió un accidente de poca importancia

Madrid, 21.—El accidente que sufrió la máquina del tren en el que el Gobierno se trasladaba a San Sebastián careció de importancia.

El accidente ocurrió como sigue:

A poco de salir de Avila, el tensor de la locomotora rompióse.

De Medina del Campo salió otra locomotora que sus fituyó a la averiada, descarrilando al desengancharla, por cuya razón la vía quedó interceptada durante dos horas.

Después de activar trabajos, la vía quedó expedita, pudiendo el Gobierno proseguir el viaje.

Lea usted  
LEVANTE AGRARIO

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### El pollo de Antequera

Don Francisco Romero Robledo fué proclamado diputado a Cortes por Antequera no habiendo cumplido todavía la edad de 25 años que es la precisa para ejercer tal cargo, por cuyo motivo la Comisión de Actas desestimó por falta de edad la de Romero Robledo.

El vehemente y elocuente orador se presentó en el Congreso a defender su acta en contra de la Comisión y ante el asombro de la Cámara e hilaridad de los diputados manifestó el argumento peregrino de que aunque le faltaban dos meses para llegar a la edad de 25 años, él existía esos dos meses antes y conforme a las viudas se les reconoce la existencia de sus hijos antes de nacer, a él se le debía reconocer iguales derechos.

Tales textos legales adujo y con tanta lógica argumentó su pretensión que el Congreso acordó por unanimidad proclamarle Diputado.

De ahí le vino el remoquete, que despues se hizo tan genérico, de «el pollo de Antequera».

## POR LOS TEATROS

### EL ARRENDATARIO DEL ROMEA SOLICITA LA RESCISIÓN DEL CONTRATO

El arrendatario del Teatro de Romea, don Alvaro Guixot, ha presentado al Ayuntamiento un escrito en el que solicita la rescisión del contrato del nuevo arriendo.

Es muy fácil, aunque no lo aseguramos, que dicho señor fundamente esta petición, en vista de la actitud de la Sociedad de Autores, que le puso el veto al Teatro Romea, por haberse celebrado la función de gala en honor de los marinos alemanes.

En una de las pasadas sesiones de la Permanente se trató de este asunto, y el señor Aguilar, que era el organizador de aquella función, relató, con toda clase de pormenores, cómo se suscitó la cuestión de referencia.

Además agregó el señor Aguilar, que el Ayuntamiento debía gestionar la favorable resolución de este problema.

De la solicitud que ha presentado el señor Guixot al Ayuntamiento se dará cuenta a la Corporación en una de las sesiones venideras.

### Ortiz

### DEBILIT DE LA COMPAÑIA BASSO-NAVARRO

Anoche, con el estreno de la comedia en cuatro actos, original de don Juan José Lorente y don Nicolás Navarro, hizo su presentación en el teatro Ortiz, la compañía de comedias dirigida por los señores Bassó-Navarro.

Antes de entrar al teatro nos enteramos que la señora Bassó se halla enferma y por lo tanto no podía tomar parte en la representación.

A la hora de empezar la función, presenta la sala del teatro, un bonito aspecto.

El público correspondió, anoche, con la compañía Bassó-Navarro, y ha mostrado una vez más las simpatías que siente por estos artistas.

¡Señorita!, que era la obra elegida para la presentación de la compañía, no desagradó al público, que aplaudió los finales de actos, y algunos mutis.

Los señores Lorente y Navarro han llevado a la escena una página de la vida real, la cual han sabido desarrollarla con gran desenvoltura y admirable técnica.

Todos los personajes tienen vida y se mueven bien en escena.

El asunto de la obra no es nuevo; pues se reduce a esas tormentas que se ciernen en la vida de los matrimonios; para venir después a una reconciliación. De esto está plagado el teatro, y aunque el desenlace esté traído con habilidad, pierde interés; porque el público lo está viendo venir.

Sin embargo, la obra en conjunto es agradable.

La interpretación fué admirable por parte de los actores destacándose Nicolás Navarro que hizo su papel estupidamente por lo que fué ovacionado.

C. S. M.

## Lotería Nacional

En el sorteo verificado en Madrid, en el día de ayer han salido premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas.

84 Madrid, Málaga

Con 75.000 pesetas.

10.695 MURCIA, Ciudadela, Madrid.

Con 55.000 pesetas.

36.293 San Sebastián

Con 20.000 pesetas.

14.338 Sevilla, Córdoba

Con 5.000 pesetas.

2.741 Sacedón, Madrid, Barcelona.

1.325 Sigüenza, Santa Fé, Madrid.

5.006 Alicante, Granada, Madrid.

9.649 Barcelona, Sevilla.

22.508 Vich, Ciudad Real, Bilbao.

23.501 Madrid, Valladolid.

24.071 Sevilla, Barcelona, Córdoba, San Felú de Llobregat.

25.423 Sevilla, La Línea.

25.679 Coruña, San Sebastián.

27.170 Coruña, Madrid, San Sebastián, Sevilla.

28.792 Tenerife, Barcelona, Sanlúcar la Mayor.

31.225 Barcelona.

32.410 Lérida, San Sebastián.

32.587 Granada.

34.552 Alicante, Granada, Santander.

36.215 Barcelona, Santander, Málaga.

Este número ha sido visado por la censura

